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Observação: O conteúdo deste documento é produto resultante da transcrição de um arquivo de áudio para um 
arquivo de texto. Ainda levando em conta que a transcrição é fiel ao áudio na sua maior proporção, em alguns 
casos pode estar incompleta ou inexata por falta de fidelidade do áudio, bem como pode ter sido corrigida 
gramaticalmente para melhorar a qualidade e compreensão do texto. Esta transcrição é proporcionada como 
material adicional ao arquivo de áudio, mas não deve ser considerada como registro oficial. 

CLÁUDIA RUIZ:  Bem vindos à chamada mensal da LACRALO, segunda feira, 16 de agosto 

de 2021, às 23 horas UTC, hoje temos no canal de espanhol Harold 

Arcos, Carlos Dionísio, Gerardo Martinez Hernandez, Hannah Frank, 

Humberto Carrasco, Lilian Ivette De Luque, Lito Ibarra, Clear Point, 

Marcelo Rodriguez, e Vanda Scartezini. Sindy Obed está no canal de 

francês, e Claire Craig no canal de inglês. Também temos (inint) 

[00:00:50] do David Anand, e os intérpretes são a Cláudia e a Paula, 

(inint) [00:00:58] em português, Claire e Jacque em Frances. Antes de 

começarmos, por favor, eu peço que digam seus nomes antes de falar, 

isso ajuda na transcrição e também aos intérpretes para eles 

identificarem os canais. Passo então o microfone para Harold Arcos. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado Cláudia, obrigado a todos por estarem aqui mais uma vez, 

vamos aqui ver a pauta de hoje, vamos continuar com os grupos de 

trabalho, mais informações dos diferentes grupos com as novidades, 

depois a Silvia Obed vai fazer os comentários sobre o trabalho feito no 

comitê do ALAC, depois comentários e novidades sobre o NomCom pela 

Vanda Scartezini, e quanto atualização regional, vamos ter aqui nosso 

querido amigo Lito Ibarra, quem vaio fazer alguns comentários sobre o 

que está sendo feito na diretoria da ICANN, e esperamos que já nesse 

momento o Sérgio tenha entrado, e por último, temos um espaço aberto 

para aqueles que desejarem agregar algum item agora, ou não no 

momento correspondente. E vamos agregá-lo à pauta, e temos aqui o 

chat, e não vejo ninguém, nenhuma mão levantada, para aqui agregar 

alguma coisa à agenda, e, portanto, vamos avançar. Inicialmente, o 
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Marcelo, eu não sei se ele está aqui conectado, o Marcelo poderia falar 

sobre o grupo de trabalho de comunicações. Marcelo pode falar. 

 

MARCELO RODRIGUES:  Obrigado Harold, oi companheiros e companheiras, e onde vocês 

estiverem. Queria informar que amanhã na reunião, a partir das 07 da 

tarde da Argentina, teremos reunião do grupo de trabalho de 

comunicações, em que vamos falar sobre assuntos vinculados às 

repercussões que tiveram em cada uma das atividades propostas, 

também saber de que maneira isso está sendo, o que eles estão 

recebendo quanto às informações para o próximo boletim, e o ideal 

seria antes do final de mês, e 22 UTC, seria amanhã, obrigado Silvia, a 

reunião de comunicações, quanto ao boletim número 3, estamos 

esperando a participação da maioria daqueles que já escreveram no 

boletim dois, e alguém mais que quiser continuar contribuindo, estamos 

abertos a receber tudo isso das ALS, e aqueles que estiverem pendentes 

de entrega, por favor, peço que já comecem a entregar porque 

precisamos de tempo para incluir tudo isso no News Letter, no boletim. 

E também peço que enviem as imagens, as suas atualizações, para incluí-

las em cada uma das páginas, da impressão enviada através de um 

arquivo PDF graças à tradução para o inglês, e também com a 

possibilidade de fazê-lo em francês e português. Por outra parte 

também está avançando o micro programa de rádio, que eu comentei, 

em que temos uma enorme participação dos integrantes, e também 

depende muito dos tempos, porque eu entendo que às vezes não é fácil 

segunda feira, 20, hoje (inint) [00:06:33] é feriado na Argentina, é um 

final de semana longo, amanhã é o dia de São Martin, bom, então essas 

são as atividades fundamentais, então repito, sobre a possibilidade de 
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termos a maior participação possível dos membros dos ALS, estamos 

recebendo novas pessoas, novos indivíduos que terão que fazer parte 

das comunicações, dos grupos das comunicações, que é tão importante 

para América Latina, para divulgar o que está sendo feito em toda a 

região aqui, na América Latina, por exemplo, estamos fazendo um 

trabalho interessante do ponto de vista das comunicações, o Sérgio 

também vai falar sobre isso, vocês também podem ter informações 

também que eu posso dar a vocês, também o parabéns ao Rodrigo 

Saucedo, o aniversário dele, obrigado Vanda por ter informado a gente, 

e essa atualização da Argentina, tem a ver com a declaração da internet 

como um serviço público. Antes foi através de um decreto, agora vamos 

ter uma nova legislação, isso vai ser tratado no News Letter, que está 

agora para ser impresso daqui a pouco. Então, deixo aqui a possibilidade 

para que um de vocês que compartilhar as atividades e isso no idioma 

nativo que pode ser feito e vai ser traduzido para sair do inglês, como foi 

no boletim número dois. Obrigado Harold e a equipe também por dar-

me esse espaço para compartilhar essas informações com vocês. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado Marcelo, essa convocação é muito importante, esse lembrete 

para todas essas ALS, sobre as contribuições para o News Letter, e 

também eu queria a informar também que vamos fazer algumas 

alterações na agenda, obrigado Sindy por estar aqui através do telefone, 

e isso pelos eventos recentes no Sul do Haiti, no terremoto, e ela vai 

tentar informar sobre o trabalho do ALAC, também a Sílvia Herlein e 

então gostaríamos de agradecer e destacar esse esforço que ela está 

fazendo. Então Sindy, pode falar. 
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SINDY OBED:  Obrigada, muito obrigada pelas palavras, por permitir-me falar, pelas 

amáveis palavras, eu gostaria de agradecer, essa situação no Haiti é 

muito difícil, o terremoto não foi no país todo, mas só no Sul, do Haiti, 

em que tivemos esse terremoto terrível, e houve muita destruição, 

muitas casas destruídas, e vamos falar sobre o ALAC agora, em que 

houve uma votação, com o grupo de trabalho, nos reunimos, e 

preparamos algo para resumir, embora não haja muito para dizer, mas o 

que se aprovamos, e tivemos dois grupos de trabalho, e fizemos alguns 

comentários, opiniões também, assessorias, e também votamos pelas 

recomendações feitas pelo ALAC à diretoria da ICANN, isso em relação 

com o sistema de acesso, o SSAD, é um sistema automático de acesso a 

ALAC também reconheceu a fase EPDP2 e isso foi por consenso, e 

estamos envolvidos totalmente com o processo da ICANN, o processo 

multisetorial, o modelo multisetorial, acreditamos que é muito 

importante proteger os interesses dos usuários finais, e essa é a função 

do ALAC, estamos aqui para defender os usuários finais da internet. E é 

por isso que nós fazemos essas recomendações à diretoria. Então 

resumindo, esse sistema de acesso que é padronizado, com os registros 

de dados, registros públicos, pode ser muito complexo, muito custoso, 

mas poderia ser um sistema bastante interessante, mas estamos 

preocupados com a questão do custo, e os usuários finais talvez não 

possam arcar esses custos e o ALAC acha que o sistema SSAD é 

necessário pra lidar com os dados de registro. Mas existe a necessidade 

de uma fundamentação para ter acesso aos registros. Não vou aqui 

apresentar toda a recomendação completa do ALAC aqui, não vou falar 

sobre isso. Mas sim que há uma declaração do ALAC, sobre as políticas 

de transferência, está sendo feito muita coisa sobre essas políticas, e o 

ALAC está participando com o grupo de trabalho, as comunidades, 
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usuários finais, está muito interessada no relacionamento entre os 

registradores e os registrantes. Então essa fase para AT-LARGE, e o ALAC 

está muito interessante nessa fase, no trabalho feito nessa fase, e 

também na transferência de informações, em que é necessário para as 

políticas, transferência, e termos um modelo diferente para os 

registradores. Os registradores às vezes têm que fazer mais coisas para 

os usuários finais e é necessário que haja um melhor relacionamento 

entre registrantes e registradores. Mas eu não quero perder o tempo, 

mas falar sobre esses dois itens que o ALAC tem trabalhado 

recentemente, e a recomendação feita para a diretoria da ICANN pelo 

ALAC. As políticas de transferência então, e também o sistema de 

acesso, o SSAD que pode ser utilizado para os nomes de domínio. 

Obrigado pela atenção. Vamos mantê-los informados. Muito obrigado. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado pela atualização e gostaríamos de aqui manifestar a nossa 

solidariedade para o Haiti, bom, e só mencionar que mudamos a ordem 

dos itens aqui na pauta, e sabemos que o Haiti não está passando pelos 

melhores momentos, e também em termos de comunicação. E temos o 

grupo de trabalho de IDNs, a Silvia Herlein se desculpou, ela não pode 

estar na chamada, e também sabemos que na região há um curso de 

aceitação universal, que era para ser feito em setembro, mas por 

recomendação dos professores também, estamos pensando adia-lo para 

outubro, e já teríamos naquele momento algumas universidades, 

contatos já feitos com universidades e também a oportunidade que 

algumas dessas universidades ofereçam seu espaço para isso. E além das 

recomendações, então de acordo com as recomendações, decidimos 

passar isso para outubro. Também um acordo nacional com 
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universidade, para 30 negócios, temos uma atividade de divulgação para 

a comunidade técnica universitária, da questão da aceitação universal, 

há vários membros dos grupos de trabalho que estão participando, e 

que vão participar dessa conferência. São os principais aspectos, esse 

grupo de trabalho está trabalhando sobre a criação desses cursos. E 

também lembrar que uma das companheiras, Lilian de Luque, faz parte 

do grupo de divulgação, e de aceitação universal. E há algumas coisas 

que devem ser atualizadas, e então quando na próxima reunião poderá 

atualizar, Lilian de Luque. 

 

LILIAN DE LUQUE:  O grupo (inint) [00:19:49] fizemos várias atividades, nós temos um 

grupo, atividade é interessante, nosso primeiro boletim já saiu, então 

tivemos, desculpem... Está cortada a comunicação. Houve grande 

interesse na difusão por meio do Daniel, Silvia Herlein, e também uma 

capacitação que fizemos com o pessoal da Bolívia, então queremos 

continuar trabalhando em equipe, então na reunião da diretoria do 

grupo de aceitação universal... 

 

CLÁUDIA RUIZ:  Desculpe Lilian, mas a sua linha está cortando muito. 

 

LILIAN DE LUQUE:  É que eu não estou na Colômbia, eu estou no México. Então era isso, há 

uma maior difusão da aceitação universal em espanhol. 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado Lilian, muito obrigado Cláudia, alguns perderam o áudio, 

mas se entendeu muito bem, agradecemos então a atualização, do 
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grupo de trabalho, então seguindo com a agenda. Passamos para o 

ponto seis, já que chegou o Augusto Ho. Então, ele falou um pouco da 

atualização da Silvia Herlein, e Augusto então... 

 

AUGUSTO HO:  Pode continuar Harold. 

 

HAROLD ARCOS:  Então vamos para o próximo ponto da agenda, a Vanda Scartezini que 

vai fazer comentários sobre o NomCom, por favor, Vanda. 

 

VANDA SCARTEZINI:  Olá a todos, o que eu posso dizer é que nós terminamos no final de 

julho, a seleção dos candidatos dos nossos membros da ICANN, de todas 

regiões houveram algumas disputas muito fortes, porque tínhamos 

concorrentes bastante fortes, como aconteceu aqui também na 

LACRALO, na AFRALO, mas isso não aconteceu na Ásia Pacífico, e todos 

os que venceram foram avisados, mas ainda não podemos publicar os 

candidatos, porque estamos em um processo de due diligence. Então 

não há uma investigação, o que é normal, que é proposta pela ICANN, é 

contratada uma empresa especializada, e fazem due diligence de cada 

candidato. Estamos fazendo agora algo muito interessante, que são 

entrevistas, de como se portaram os membros da diretoria do NomCom. 

E primeiro fizemos relatórios individuais, respondemos algumas 

perguntas, e agora estamos no processo de entrevistas, eu já fui 

entrevistada, mas outros colegas devem finalizar as entrevistas até o dia 

31, e com isso, nós terminamos a nossa parte, se acontecer alguma 

coisa, algum problema de due diligence, então o grupo volta a se reunir, 

para talvez... Se alguma pessoa for rejeitada, então será encontrado um 
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substituto. Espero que tudo corra bem, e eu acho que foi uma 

experiência interessante, mas por outro lado foi muito cansativa, 

especialmente nos últimos meses, tivemos muitas reuniões, muito 

longas, na última semana de julho, até sábado e domingo, das 09 da 

manhã até às 05 da tarde no horário do Brasil, eu fiquei aí na frente do 

computador. Então, falando de cada candidato, das suas características, 

então quando isso é feito, de forma presencial, eu já fiz várias vezes, e 

em geral isso leva uns três dias. Geralmente sexta, sábado e domingo, 

depois da reunião da ICANN, e acabava aí. Porque quando em uma 

reunião presencial, quando a gente consegue conversar, tudo vai muito 

mais rápido, aqui a gente tem que esperar a internet, um se conecte, 

tem problema de som, temos que esperar que o outro se manifeste, 

inclusive para falar uns com os outros é muito difícil, então é um clima 

muito mais complexo, mas conseguimos terminar no tempo esperado, 

no final de julho, então daqui a uma ou duas semanas, haverá o anúncio 

dos dois membros vencedores. Então para, na LACRALO nós tivemos 

uma disputa bastante intensa, e foi escolhido um dos candidatos, e eu 

acho que vocês vão gostar do candidato. Então esperamos todos que, os 

membros escolhidos para a diretoria, tenha um bom desempenho e 

contribuam para o sucesso da ICANN nos próximos três anos. Eu acho 

que os escolhidos vão cumprir o seu papel no ALAC, e vão nos 

representar de forma adequada, bom, era isso que eu tenho para dizer, 

nós fizemos alguns treinamentos, alguns foram (inint) [00:31:06] outros 

nem tanto. Alguns nós achamos muito simplórios para pessoas... Simples 

demais para os que já participam. Alguns falaram, alguns do NomCom 

falaram de uma melhor participação dos membros como os que já 

participam, ou participaram já da diretoria do ALAC, GNSO, CCNSO, que 

achamos que esses poderiam falar mais para os candidatos sobre o que 
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é necessário, quais são as dificuldades, então nós discutimos se seria o 

caso de fazer esse treinamento ou o que os ex-membros pudessem falar 

mais. Mas alguns treinamentos foram muito uteis, eu embora já tenha 

participado do NomCom, de várias vezes, eu achei esses treinamentos 

positivos, a maioria. Alguns foram excelentes, outros não tanto. Talvez 

alguns aproveitaram mais que eu. Bom, estou aqui à sua disposição, se 

tiverem alguma pergunta, ideias, para compartilhar, muito obrigada. 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado Vanda, foi muito bom ouvir sobre essa atividade, então 

agora damos a oportunidade, se alguém quiser aqui da região fazer 

alguma pergunta, se alguém tem algo a perguntar sobre a aplicação das 

novas metodologias, especialmente a Vanda tem muita experiência, ela 

participou da revisão do NomCom, e da Dinamarca, na reunião de 

Copenhagen, na sua reunião esses aspectos foram aproveitáveis ou não? 

Então quanto à metodologia, o que você achou, você que já passou por 

várias metodologias do NomCom?  

 

VANDA SCARTEZINI:  Muito obrigado Harold, eu te diria... Eu fiz parte da implementação das 

mudanças, ou da revisão, eu fiz parte do grupo da rescisão. E agora 

estamos terminando a parte de implementação. Deve ser publicado 07 

de setembro um relatório mais atualizado, o grupo NomCom 

especialmente, o NomCom oficial, não o grupo de revisão do NomCom. 

O NomCom não está incorporado a nenhuma das revisões. Há diversas 

opiniões. Eu acho que por exemplo (inint) [00:35:31] podem, algumas 

são boas que podem ajudar a quem nunca participou do NomCom. Mas 

no geral, algumas práticas foram questionadas, que são aplicadas hoje 

no NomCom, mas não estão relacionadas à revisão do NomCom, mas à 
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questão de privacidade, são questões muito complexas, quando se tem 

que escolher de pessoas fazendo um balanço entre a diversidade, ou 

tentar algo que consiga esse equilíbrio entre mulheres, pessoas de 

diferentes regiões, não é possível por exemplo, dizer que o candidato 

número tal é mulher. Não se pode dizer isso, não se pode dizer que ele é 

da região tal. Então não se pode dizer isso, aquilo então é tão limitado, e 

eu questiono um pouco porque eu acho que nós estamos encerrados, 

um não pode falar com outro, não podemos acessar as informações. 

Então eu não sei por que não podemos dizer que esse candidato é 

mulher, que esse candidato é chinês, ou que é negro, que é dessa 

região, ou de outra... Que essa região está pouco representada, aquele 

país X nunca teve representação, são coisas comuns que nós dentro do 

NomCom, achamos que seria uma oportunidade para conseguir um 

equilíbrio, mas nas regiões do ALAC, é menor. Mas sabemos que 

estamos... No ALAC essa noite estamos falando se é uma mulher, se é 

um país que nunca teve representação, e se a pessoa está se 

candidatando ao código de país, tem experiência no seu país, e que é um 

país grande, tem economia forte. Não, isso não se pode falar. Só se pode 

falar das qualificações pessoais do candidato, e isso me pareceu que era 

muito restritivo, inclusive agora fazendo todo o trabalho pela internet, 

não há possibilidade de conversar tranquilamente, não se pode trocar 

informações com os colegas. Nós somos muitos, então... Cada um tem 

um tempo muito limitado para falar. Então eu acho que isso tudo tornou 

esse processo mais difícil. E ficou pior ainda por estarmos todos online. E 

eu agora gostaria de mencionar sobre o grupo de revisão do NomCom, 

que o trabalho está na fase de implementação, já faz um tempo que 

estamos trabalhando, inclusive houve outra convocação para membros, 

que tivessem interesse em participar porque éramos quatro, cinco 
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membros só. E o (inint) [00:40:47] éramos poucos, e isso não pode 

continuar assim. Precisamos de mais participação. A opinião de uma ou 

duas pessoas não basta. E é isso que eu queria mencionar, e um abraço 

a todos vocês, se vocês quiserem escrever para perguntar alguma 

pergunta especial, eu posso responder. Obrigada Harold. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigada Vanda, é interessante sim a observação sobre as capacitações, 

que estão sendo incorporadas, é interessante, vamos ficar atentos às 

reações finais, como todos nós sabemos, e na fase de implementação. 

Então, agora vamos deixar a palavra ao amigo Lito Ibarra, que vai fazer 

os comentários sobre as atividades da diretoria da ICANN, e também 

Leon Sanchez é bem vindo, e Lito Ibarra, pode começar. 

 

LITO IBARRA: Obrigado Harold, obrigado a todos, obrigado por permitirmos aqui 

informar, e quando você falava sobre essa agenda tapo apertada, é a 

primeira vez agora em muito tempo, em que eu gostaria de comentar 

que o Board tirou férias de três semanas, diminuindo a quantidade de 

atividades que em geral ocupam várias horas por dia. Então essa pausa, 

aproveitando que o mês de agosto para algumas regiões geográficas é o 

mês de férias, e então como disse, foram três semanas, hoje é a última 

semana de descanso, de férias do Board, segunda feira da semana que 

vem vamos recomeçar, e deveremos vir descansados, é a sensação de 

não ter reuniões praticamente a cada dia, com comitês etc., realmente a 

sensação é de grande alívio. Recebemos sim correspondências, a 

recomendação que a Sindy mencionou, mas não aprofundamos ainda, 

recebemos, mas não aprofundamos sim e já vamos discuti-la. É 

interessante Vanda que antes não tínhamos férias e considerando o 
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aumento do trabalho durante a pandemia, e o lockdown, as diferentes 

ondas, vacinas, esse estresse não só organizacional, mas também 

pessoal e familiar, isso nos afeta a todos nós, então decidimos na 

diretoria, que essa vez não significa que isso seja sempre assim, mas por 

enquanto decidimos como exercício, que dê férias para recarregar 

energias, e é isso que aconteceu, a gente não se reuniu nos últimos dias, 

mas sim gostaria de lembrar aqui que há vários assuntos em andamento, 

que vamos ter que retoma-los novamente, alguns deles que saio 

importantes, e que nós decidimos criar um grupo, o cáucus group, para 

tratar a questão da DNS, abusos da DNS e sabemos que é uma questão 

trata-la por muitos grupos da ICANN, começando pela definição do que 

é o abuso, um abuso neste caso, então esse é um grupo, o Board par 

tratar essa questão, e antes desse período o Board aprovou as 

recomendações da SSR2, residência, segurança, estabilidade, número 

dois, e também algo que é inovador, que é classificar a resolução de 

cada uma dessas 63 recomendações, dessa revisão, classificá-los em seis 

categorias, de aprovada, até rejeitada com diferentes ações intermédias 

como que precisa de revisão, ou vai para outro grupo na ICANN, e essa 

classificação também é uma novidade, é uma nova forma, não é 

definitiva, mas consideramos que era pertinente, depois das discussões 

aqui, consideramos que era uma resposta adequada, também estamos 

pendentes, e estamos começando com os trabalhos das fases de projeto 

operacionais para a próxima etapa, ou próxima rodada de gTLDs, que é 

uma questão muito complexa, e estamos trabalhando com essa nova 

ferramenta, o SubPro, criada pela ICANN ORG, e também pelo Board, 

com esses ODPs, fases de projeto operacional, para o SubPro e o SSAD, 

como mencionou Sindy, é um processo padrão então de revelação de 

informação, relacionada ao WHOIS e proteção de dados. Tudo isso vai 



LACRALO Monthly Call-Aug16    PT 

 

Page 13 of 21 

 

ser utilizado em ODP ou fase de projeto operacional, ODP. Outro 

assunto, e eu vou encerrar, vamos ter logo a reunião geral anual, e 

vamos ter então renovação das funções dos membros de diferentes 

setores da ICANN, com nomeações, indicações, novas indicações de 

pessoas, alguns que saem, outros que entram, e é essa mudança que é 

feita com um revezamento, como é feito nos jogos olímpicos, e isso é 

feito de forma organizada, os diferentes grupos que decidem as 

indicações para o Board, e também podem indicar essas pessoas, não 

representantes, não são representantes diferentes do grupo que indicou 

eles, mas são pessoas que devem (inint) [00:49:55] aos princípios que 

regem, é um dever que eles devem cumprir na diretoria, e por último, e 

eu deixo espaço para o León Sanchez, se quiser agregar alguma coisa, 

ele está também de férias mas... E o Board decidiu definir ações para as 

prioridades, e eu mencionei o León Sanchez porque ele é o encarregado 

desse processo, somos de diferentes pastores, ou shepards, ou 

orientadores de cada um dos itens que são definidos, e cada uma dessas 

pessoas que podem se oferecer voluntariamente para encarar-se cada 

uma das prioridades do Board, e como eu disse antes, é um processo 

que nós acompanhamos em conjunto, e para isso o Leon tem essa 

função, então agradeço vocês pela atenção, Leon, deixo a palavra, se 

você quiser agregar alguma coisa, algum comentário, e obrigado, fico 

aqui a disposição. Obrigado. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado Lito Ibarra, excelente resumo, além de conhecer os processos 

internos, o que valisa para os ALSs, e é sempre interessante conhecer de 

perto o que a diretoria faz, e isso graças ao Lito e ao Leon que sempre 

compartilham essas experiências sobre procedimentos também, não só 
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sobre experiências. Leon, pode falar para aprofundar ou agregar algum 

comentário? 

 

LEON SANCHEZ:  Obrigado Lito, é muito completo o resumo, não tenho mais nada a 

agregar, mas sim, queria mencionar que quanto ao exercício que o Lito 

mencionou, sobre a definição das prioridades operacionais, da diretoria, 

o que nós fazemos em cada reunião pública é oferecer uma atualização, 

uma sessão aberta para o público, em geral é meia hora, em que 

apresentamos as novidades, sobre os dados de cada uma dessas 

prioridades que nós estabelecemos no Board, e só para lembrar vocês, 

nós dividimos atividade em cinco blocos diferentes, e como o Lito disse, 

cada bloco tem um líder, e por sua vez, cada bloco tem diferentes 

prioridades, e para essas prioridades tem esses pastores, ou shepards 

que o Lito mencionou, e para cada um deles também recebe o suporte 

do pessoal da organização para tornar cada uma dessas (inint) 

[00:53:10] para que sejam uma realidade, e como são prioridades 

operacionais do Board, elas estão focadas em tentar melhorar a forma 

em que nós trabalhamos no Board, elas não tem a ver necessariamente 

com questões operacionais da organização, mas sim com questões 

internas da operação, o funcionamento do Board, e algumas delas sim 

estão ligadas à questão operacional em geral da organização, e também 

o relacionamento do Board com as diferentes partes constitutivas, mas 

vamos continuar informando sobre o status de cada uma das prioridades 

operacionais, vamos compartilhar isso, e agora na reunião anual geral, 

com o novo documento, em que vocês poderão ver como algumas 

prioridades foram evoluindo, algumas foram concluídas, outras estão 

sendo criadas como resultado desse exercício, que nós fazemos de 
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forma coletiva no Board, e vamos começar então obviamente a 

informar, comunicar a vocês sobre a evolução desse trabalho, que é 

apenas uma parte do que nós fazemos no Board, por outra parte 

também gostaríamos de oferecer todo o apoio moral para os 

companheiros no Caribe, Haiti, república dominicana, realmente que 

sofreram esse terremoto bastante importante, nós seguimos as notícias, 

é uma tragédia, e é importante mencionar isso e oferecer todo o apoio, 

tem que seja apoio moral, eu vi aqui algumas mensagens em que, com 

informações sobre possibilidades de ajudar e seria importante replicar 

essas mensagens, entre as ALS’s, para ajudar as comunidades do Haiti 

que estão realmente passando por um momento muito difícil. Então o 

Lito fez uma atualização completa, nada mais a destinar, estamos agora 

em uma temporada de férias, mas mesmo assim decidimos acompanhar 

vocês nas reuniões da LACRALO, obrigado então, e ficamos à disposição 

de vocês caso haja alguma pergunta ou comentário. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado Leon, obrigado, Lito, eu tinha uma pergunta, mas aqui no chat, 

nosso Alejandro Pisanty levantou a mão. 

 

ALEJANDRO PISANTY: Oi, boa tarde, obrigado. É muito importante esse último ponto 

mencionado pelo Leon, sobre o terremoto no Haiti, como a ICANN e a 

LACRALO devemos ocuparmos dos assuntos da internet 

especificamente, enviar alimentos, não é suficiente, mas sim enviar 

dinheiro para alimentos e medicamentos. E ver como é a organização e a 

comunidade de internet, como pode trabalhar para reestabelecer a 

conectividade. É importante também reestabelecer o fornecimento de 
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combustível, é importante coordenar todas essas ações, e para isso é 

necessário ter conectividade, é só isso, obrigado. 

 

Harold Arcos:  Obrigado Alejandro, eu gostaria de completar um pouco a informação, a 

comunidade de (inint) [00:57:51] tem experiência com redes 

comunitárias, há outros companheiros, a companhia da comunidade 

(inint) [00:58:02] e esses são dois contatos que eu fiz essa emana, para 

ajudar na situação do Haiti, gostaríamos de informar depois, mais 

adiante sobre isso, então agradecer o León e o Lito, e queria comentar 

também sobre a questão do abuso do DNS, não só na região, mas 

também no mundo, também modificamos o nome em algum momento, 

e falamos em segurança do DNS que são mais otimistas, e a discussão, 

uma discussão em vários grupos, e sobre o foco, qual seria o foco do 

BOARD. E quando alguém tem uma função tão específica, como é a 

função do Board, é importante conhecer essa opinião. Gostaríamos de 

ouvir vocês, e a região está muito alerta, e nós no nosso ano fiscal, 

pensamos em criar a função de embaixadores. A nossa região tem uma 

comunidade técnica ampla, com muita experiência, e a questão do 

abuso do DNS e a chave, e de enorme interesse. Devemos focar nisso. 

Esse conceito. Criar a função de embaixadores para o DNS, e a sua 

experiência seria útil nesse sentido. 

 

LITO IBARRA:  Muito obrigado Harold, eu vou começar e depois talvez o León possa 

complementar, está com a mão levantada, essa questão do guia que eu 

falei, e dentro da diretoria, já se fez uma convocação de voluntários, mas 

foi justamente agora, das férias, então criaram um grupo de abuso de 

DNS, o que nós pensamos dentro da diretoria, já definimos e 
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conversamos bastante, como uma das prioridades operacionais da 

diretoria, é a criação, a discussão entre nós, de algo, o nome não é 

importante, mas eu acho que transmite o conceito, que é uma matriz do 

ecossistema de abuso do DNS, em todos nós temos claro que o ICANN 

tem uma missão delimitada para os estatutos, então não pode participar 

de todas as formas de, contra o abuso de DNS, mas pode participar. 

Então o que nós propusemos no momento, e outros grupos como ALAC, 

podem discutir isso, é um enfoque já utilizado, quanto à governança da 

internet. Eu disse, esses enfoques são parecidos, seria criar uma 

parametrização, classificação, são temas que a ICANN deve participar. E 

em segundo, temas que a ICANN deve estar presente, mas não liderar, 

participar, não assumir a liderança porque não é da competência da 

ICANN, e uma terceira é trabalhar como observadores em outros 

eventos. Isso não está já desenvolvido, mas está em fase de discussão. 

Então o que poderíamos começar em termos de enfrentar ou tratar os 

problemas de abuso do DNS? Já que se fala tanto disso, e não há acordo 

explícito ou generalizado sobre abuso de DNS, então isso é parte do que 

será discutido nos próximos dias, na diretoria, para ver se com esse tipo 

de enfoque poderemos tratar melhor todas as contribuições, dos grupos 

constitutivos, e também de partes externas da ICANN, e a partir disso 

ver o que é da competência da ICANN. Eu vi que o Leon quer falar. 

 

LEON SANCHEZ:  Eu queria fazer referência ao comentário do Alejandro. 

 

ALEJANDRO PISANTY:  Muito obrigado por essa parte da apresentação, a revisão de resiliência, 

segurança, vemos que a ICANN deve trabalhar de preferência (inint) 

[01:04:34] é muito parecido, então uma diretoria ou segunda que seria 
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quem a ICANN tem com quem tem contato. Então, e o terceiro seria o 

resto do mundo. Então eu acho muito importante cooperar com todas 

as organizações externas. Então nós queremos ter uma definição bem 

clara e fazer capacitação para que as comunidades de especialistas e de 

usuários. Então fazer essa capacitação para que o que, saberem o que 

compete à ICANN e o que não. Muito obrigada Harold. 

 

LEON SANCHEZ:  Eu acho que tem tudo a ver com o que o Alexandro disse, e 

complementando o que o Lito disse, essa matriz, esse mapeamento que 

nós queremos fazer é uma das prioridades operacionais para a diretoria 

nesse ano fiscal, e tem a ver com o que comentou o Lito e o Alejandro, 

mapear os atores, os responsáveis, possíveis aliados, e possíveis ações a 

serem tomadas, que seja parte dessa matriz, que eu insisto, se está 

pensando na diretoria ainda, e o que queria transmitir, é que então nós 

funcionamos juntos muito bem, então eu acho que essa discussão das 

definições, conceitos, atores, aliados, isso deve ser discutido pela nossa 

comunidade, não esperar que a diretoria se manifeste apenas. Então se 

vamos esperar pela diretoria, e vai ser considerada como uma decisão 

de cima para baixo, mas eu acho que tem que ser justamente ao 

contrário, a ICANN precisa dar contribuição da comunidade para avançar 

o seu trabalho. Então são aspectos que são discutidos há anos, estamos 

há anos tentando definir o que é abuso do DNS ou não, até aonde a 

ICANN pode atuar, há várias discussões intermináveis. Então isso é uma 

prioridade, não só da diretoria da ICANN ORG, mas também da 

comunidade. E isso ocupou muito tempo em várias reuniões da ICANN, 

mas também nas plenárias, e vemos que há uma boa aceitação da 

comunidade da ALAC, então a diretoria se soma a esses esforços, então 
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nós temos que refletir se a definição aceita em geral, ela é aceita por 

todos, será que ela tem que ser modificada? E nós temos que ter a 

precaução de que a ICANN não saia do seu mandato, é nossa obrigação 

combater o abuso do DNS, e na diretoria, nós achamos que podemos 

contribuir com a nossa parte, a partir da comunidade, e apoiar, e 

incentivar essa discussão em todas as partes, fazem parte da 

comunidade. 

 

HAROLD ARCOS:  Sim, eu gostaria de agradecer aos dois, então eu acho muito importante 

que finalmente isso esteja na pauta porque nós temos insistido nisso há 

anos. E são temas bastante controversos, então como tratar essa 

questão dentro do sistema. Quanto ao que você mencionou, muito 

obrigado por suas observações, Lito também, eu acho que isso é 

resultado de uma revisão interna da organização. Então isso já está 

sendo discutido, e a questão geopolítica deve ser levado em conta, 

porque nós nos movimentamos no espaço global. E experiências como 

Alejandro mencionou, algumas organizações que querem participar da 

ICANN, mas sim, uma expectativa diferente quando na verdade 

deveriam participar do IGS por exemplo, que trata mais dos direitos da 

inclusão digital, então são outras formas. Então, o que que a ICANN deve 

fazer ou pode fazer? Então esse é um processo que veio de baixo para 

cima, que veio a partir das ALS’s, então tudo que acontece no mundo 

todo, entre os governos, organizações, e cidadãos, eu acho que é um 

momento bastante difícil que estamos vivendo no... Bem, nesse 

momento então eu deixaria aberto a todos ALS’s que estão presentes, 

então nós... Acho importante nós levarmos em conta, e deixar anotado 

isso como discussão dentro da nossa região, então eu proponho que no 
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dia 20 de setembro, que é a próxima reunião mensal da ICANN, eu acho 

que isso seria um assunto a ser discutido, e se vocês tiverem algum 

tema, então por favor, coloquem isso na nossa lista de discussão. 

Alejandro você quer falar? 

 

ALEJANDRO PISANTY:  Desculpe por eu ter chegado tarde, eu demorei muito para o Zoom abrir. 

Me parece que a atividade desse grupo é muito útil, não só em termos 

de difundir e capacitar as IDN’s e multilinguismos, então vamos poder 

coletar informações valiosas, e conseguirmos cumprir com nosso 

mandato de políticas, e eu acho que isso se nós discutirmos nós vamos 

receber muitas propostas interessantes. 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado Alejandro, de fato, isso já foi mencionado às reuniões 

passadas. Nós temos um novo ciclo de gTLDs então teremos uma nova 

rodada e os IDNs estarão presentes, então é importante nos mantermos 

ativos, participar das reuniões, e poder relatar esse trabalho aqui na 

nossa região. E então, eu vou eixar então o microfone aberto, se alguém 

quiser passar de algum outro tema agora, e se não houver, então, 

desculpem, antes de terminar, que na ICANN 72 Claire e eu estamos no 

comitê de planificação, obviamente as comissões da realização da 

reunião da ICANN 72 que será só virtual, então teremos algumas 

limitações, então são cinco dias, e não de sete dias, e nós sabemos que 

isso leva, dá muito trabalho. Então foi decidido então que se realize em 

quatro duas porque todo trabalho de realização pé voluntário. Nós ainda 

temos que determinar as plenárias que será discutido agora na quinta 

feira, então não sei se vocês sabem, mas todas as quintas nós temos as 

reuniões preparatórias para reunião da ICANN. Então eu quero passar a 
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palavra a Augusto, não sei se ele quer falar alguma coisa antes de 

encerrarmos. 

 

AUGUSTO HO:  Sim, escutamos muito bem. Eu gostaria de agradecer a participação de 

todos, Vanda, Lito, Alejandro, e alguém que eu esqueci, enfim, agradeço 

a todos pela participação, pela contribuição, e me desculpem, eu não 

estava tecnicamente pronto para a reunião de hoje. Bom, por isso é 

muito bom trabalhar em equipe, o Harold, com a coordenação da 

reunião, o fez muito bem, então achei melhor deixá-lo fazer tudo então. 

E também quero como os outros, prestar minha solidariedade com o 

povo do Haiti, e o que nós pudermos ajudar, faremos o possível. Então 

como sempre, estamos solidários com o povo do Haiti. 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado a todos, muito obrigado às orientações de usuários, 

vamos encerrar essa reunião, agradeço a sua dedicação, o seu tempo, 

boa tarde, e boa noite a todos. Espero que tenham uma boa semana, 

nos vemos então na próxima reunião, ou no próximo e-mail. 

 

 

 

 

[FIM DA TRANSCRIÇÃO] 


